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本报讯（记者 海轩）气象局
表示，廿一世纪中末期，澳门将面
临高温、极端降雨增加和海平面上
升等气候变化问题。若温室气体排
放处于中等，澳门的海平面高度预
计在二零八一至二一零零年上升约
零点六四米。

地球物理气象局 11 日在网站发
出「气候信息」表示，根据政府间气
候变化专门委员会（IPCC）《第六次
评估报告》（AR6）的气候模式综合
研究推算，澳门在廿一世纪中末期的
整体气温将会持续上升，高温天气事
件变得频繁，同时，澳门整体降雨量
和海平面高度亦将有所变化。

无论是温室气体中等排放情景
或非常高排放情景，研究显示，澳
门的整体降雨量和极端降雨事件将
有所增加：在中等排放情景下，
二零四一至二零六零年，澳门的
年降雨量和年最高日降雨量将分别
较一九九五至二零一四年的平均值
增加约百分之八点三和百分之五点
八。在非常高排放情景下，二零
八一至二一零零年的年最高日降雨

量将增加约百分之三十，反映极端
降雨显著增加。

此外，研究显示廿一世纪无论
出现哪一种情景，澳门的海平面高
度均会有所上升。当中，在中等排
放情景下，二零四一至二零六零年，
澳门的海平面高度将较一九九五至
二零一四年的平均值上升约零点
三一米；二零八一至二一零零年更
预计会上升约零点六四米。可以预
见，因应海平面高度的上升，将加
剧澳门受天文大潮和风暴潮的影响。

气象局提出，由于上述研究只
是因应未来在不同温室气体浓度

下，对廿一世纪不同时期的长期气
候平均状态之推算评估，并非短期
的天气预测或季度气候预测，因此
本世纪中末期的实际气候情况仍有
很大的不确定性。然而，随着全球
暖化加剧，世界各地发生极端天气
事件的频率已明显增加，因此，廿
一世纪中末期澳门亦将面临高温、
极端降雨增加和海平面上升等气候
变化问题。

为更好地应对频发的极端天
气，气象局呼吁社会各界及市民大
众携手实践联合国的「全民早期预
警（Early Warnings for all）」的倡议，

以期更好地提升全民的气象灾害应
急处理能力，共同应对气候变化和
自然灾害等全球性挑战。「全民早
期预警」建立在四大支柱之上：灾
害及风险知识认知、观测及预报、
准备及应对能力、信息发布及沟通。

气象局表示，将继续致力于促
进各类预警和预报工作的良好运
作，并在提升预报技术的同时，持
续优化及拓展相关服务，加强与公
共部门及私营机构的交流合作，并
推动气象科普教育工作。

当中，局方积极优化预报策略，
并以「先定性、后定量」的发布方
式，持续加强天气警告的事前提示
信息，及早让公众提高对短期内可
能出现的恶劣天气或重大天气变化
的警觉，并提前做好预防措施。此
外，气象局将继续密切监察澳门的
气候状况，并提供澳门气候的预测
信息，增加公众对气候变化及澳门
面临的气候风险的认识，以进一步
提高预警性，并增强自身对极端天
气的应变能力，共同应对气候变化
带来的挑战。

本世纪中末期 ，澳海平面上升零点六四米。

气象局根据 IPCC 第六次评估报告推测

本 世 纪 中 末 期 澳 海 平 面 上 升 0 . 6 4 米
本报讯（记者 海轩）市政

署人员近日巡查发现一批新更换
的街道名牌存在质量问题，经检
查发现与要求的制造工艺不符且
疑涉欺诈，已报警追究。市政署
表示，倘事件证实涉及人员疏忽
或其他不当行为，将开展内部纪
律程序。

市政署发布新闻稿指，鉴于
有部分街道名牌因日晒雨淋等原
因，出现不同程度的损毁，署方
近月对当中约 400 个街道名牌进行
更换，有关工程仍未验收。按工
程相关文件的规定，街道名牌须
使用釉下彩方法制造，并明确列
明釉下彩制法须遵守的工艺规则。
然而，市政署人员在巡查时发现，
近日该批新安装的街道名牌出现
严重质量问题，街道名称并非按
工艺要求以釉下彩烧成，存在偷
工减料的嫌疑。因事件涉嫌欺诈，
署方已报警追究当事公司的责任。

市政署重申一直对辖下工程
质量严格把关，绝不容忍外判公
司存在欺诈行为。同时强调会密
切跟进事件，倘证实事件涉人员
疏忽或其他不当行为，将开展内
部纪律程序。而对于出现质量问
题的街道名牌，市政署称将尽快
采取措施进行更换。

行政法务司司长张永春受访
时表示，事件已不单纯是产品质
量问题，相关工程承判公司涉嫌
偷工减料、弄虚作假，是涉嫌犯
罪，形容个案「夸张」，市政署
已报案要求警方调查和追究。他
坦言事件亦显示市政署内部通报

机制，以及发现问题及时追究的
机制存在问题，需要检讨，已批
示市政署开展内部调查，并要求
尽快提交报告。

被问及个案是否反映市政署
工程承判方式出现问题，张永春
表示，相信今次是个别事件，非
经常性发生，但会要求检讨。

据了解，本澳街道名牌以葡
萄牙瓷砖画（Azulejos）艺术作
为蓝本，其蓝色和白色的主调，
配以中文和葡萄牙文的街道名
称，成为澳门的地方特色之一。
葡萄牙瓷砖画工艺是指使用釉药
在生砖上手绘图案，根据不同颜
色釉药需求的温度，放入窑炉以
1000-1100℃烧制 8 小时而成，
再拼贴成画。该工艺于 2020 年
列入澳门“非物质文化遗产清单。

市政署网站介绍，现时本澳
街道路牌由八块之下彩釉面 30 x 
60 cm 瓷砖组成，昔日的街道路
牌曾使用不同的材质，如水泥板
刻字形式或石质。

特首选举 10 月 13 日
最迟本月 20 日公布确定性候选人名单

本报讯（记者  桂英）行政长官选管会主
席宋敏莉表示，第六任行政长官选举将于十月
十三日在中葡综合体投票，候选人竞选活动期
由九月二十八日到十月十一日，首日上午十时
在中葡论坛综合体举行候选人政纲宣讲及问答
大会，将邀请 400 名选举委员到场，让他们能
与候选人直接交流。

最迟二十日公布确定性候选人名单
行政长官选管会 13 日上午举行会议，主席

宋敏莉会后接受传媒访问表示，行政长官候选
人提名期已于前日结束，共有十一名人士到选
举事务专柜领取提名表，其中六人向选管会要
求索取选委联络数据，但最后只有一人交回表
格。她称，被提名人岑浩辉在九月十日向选委
会提交三百八十三名选委联合签署的提名表，
其代理人于十二日再提交了三名选委签署的提
名表，即总共有三百八十六位选委联合签署提
名一人的情况。同时，岑浩辉在提交提名表的
同时，亦提交其签署拥护澳门特别行政区基本
法以及效忠中华人民共和国以及澳门特别行政
区的声明书。

宋敏莉表示，目前正进入资料及资格审核
阶段，5 天内会公布审核结果。被提名人及选委
会有一天时间提出异议，如无收到任何异议声
明，最迟会在九月二十日公布一个确定性接纳
的候选人名单。

投票站设于中葡综合体
宋敏莉表示，按照选举法规定，选管会选

定中葡综合体作为第六任行政长官选举的投票
地点，即行政长官选举将于十月十三日在中葡

综合体投票，选委需在当日上午九时至十时抵
达投票站，并携带本人澳门永久居民身份证投
票。根据以往情况，投票通常在上午十时后开始，
并预计在一个半小时内完成。

政纲宣讲及答问大会二十八日举行
宋敏莉表示，候选人竞选活动期由九月

二十八日开始，到十月十一日结束；首日（九
月二十八日）上午十时在中葡论坛综合体举办
候选人政纲宣讲及问答大会，将邀请 400 名选
举委员到场，让他们能与候选人直接交流。大
会还将同步电视和网上直播，以便让更多居民
关注及了解候选人的政纲。选管会和秘书处正
在积极筹备上述两项重要活动，目前进展顺利。

被问及如何让更多居民了解候选人的政纲，
以及是否会有与居民直接面对面交流的机会？
宋敏莉表示，选管会举办的政纲宣讲和答问大
会只有一场，但不排除候选人会举行其他活动，
以推广和介绍他的政纲。

此外，宋敏莉表示，会议还讨论候选人政
纲答问大会的细节安排，包括场馆布置、无障
碍通道设置等，并讨论投票日选票的样式等。

行政长官选举十月十三日在中葡综合体举行。
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银行存款保障补偿金上限升至八十万

本报讯（记者 桂英）政府制订行
政法规，将每家银行每名存款人可获
补偿的金额上限，由现时的五十万元
调升至八十万元。

行政会完成讨论《存款保障制度
的补偿限额》行政法规草案，法规自

十月一日起生效。
建 立 存 款 保 障 制 度 是 世 界 各 地

用 以 稳 定 金 融 秩 序 的 惯 常 做 法。 二
零 一 二 年， 政 府 制 定 相 关 法 律， 设
立存款保障基金，规定每家银行每名
存款人可获补偿的金额上限为澳门元
五十万元。名为《存款保障制度的补
偿限额》的行政法规在下月一日生效
后，补偿的金额上限将调升至澳门元
八十万元。

澳门金融管理局行政管理委员会
主席陈守信表示，澳门居民的存款在
二零一二年后较快增长。而且，过去
十二年，补偿上限没有改变，实际的
价值却明显因为通胀而下降。政府参
考邻近地区的近期经验后调升本澳的
补偿金额上限；他指出，银行业界普
遍支持调升。

银行存款保障补偿金上限升至八十万。

势成今届特首选举唯一候选人
岑浩辉获 383 个选委提名参选

本报讯（记者 海轩）第六任
行政长官选举候选人提名期 12 日
结束，辞任终审法院院长一职后宣
布参选的岑浩辉 10 日向选举管理
委员会递交 383 名选委联合签署的
提名表。由于有意参选人士须获得
至少 66 名选委提名，在全体 400
名选委中仅余 17 名委员未作出提
名的情况下，其他人士已无机会取
得入闸资格，意味岑浩辉势必成为
今届特首选举的唯一候选人。岑浩
辉表示，倘经选管会审查核实后获
接纳为行政长官选举的被提名人，
将在月底竞选宣传期开始前再接洽
选委乃至落区了解情况，广泛收集
意见制定参选政纲。

10 日上午 10 时，岑浩辉在参
选代理人李焕江及竞选办公室主任
叶兆佳、副主任陈家良等陪同下，
前往水坑尾公共行政大楼行政长官

选举事务接待柜递交提名表。岑浩
辉在交表后受访表示，其与以往的
特首参选人不同，自己自 8 月 28
日宣布参选第六任行政长官后，在
过去近两周同竞选团队主动接触各
界别选委并进行交流，以争取他们
支持。截至本周一晚，已获得 383
名选委提名支持参选，完全达到提
名门坎，故正式向选管会提交提名
表。

新一任行政长官选举候选人提
名期由 8 月 29 日起至 9 月 12 日。
根据行政长官选举法，有意参选人
士须获得不少于 66 名选委会委员
以联合签署《行政长官选举候选人
提名表》的方式作出提名，并在提
名期结束前向行政长官选举管理委
员会交回提名表，报名参选。

根据行政长官选举管理委员会
资料，截至本月 6 日，共有 11 名
人士到选举事务接待柜领取行政长
官选举候选人提名表，当中 6 名人
士并向选管会提出申请索取选委联
络资料，并获选管会审批向其提供
相关联络数据表。随着岑浩辉获得
383 名选委（占全体 400 名选委逾
九成五）提名支持参选，在仅余下
17 名选委未作出提名的情况下，
即其他人士已无机会获得足够选委

提名入闸。另外，数据显示，现任
行政长官贺一诚参选时获得 379 名
选委提名支持，而第三及第四任行
政长官崔世安两次参选时分别获得
286 名选委（当时全体选委 300 人）
及 331 名选委提名支持。

被问及获争取提名的过程是否
较想象中顺利，以及对提名数是否
满意，岑浩辉响应表示，参选行政
长官是重要的决定，当他决定参选
后，没有仔细考虑有多少人支持、
提名，而是全力以赴按照法律规定
的程序，与其竞选团队一步步去做，
能获得如此多选委支持，已经很满
意。其强调，事前没有去计算会有
多少选委提名，也不存在对此作出
设想和比较，认为关键是按照选举
程序开展整个选举工作，用更多时
间与社会各界考虑将来的竞选纲领
和施政理念。

岑浩辉指，作为新一任行政长
官参选人，“全力以赴”参选是其
工作作风，400 名选委分布不同行
业、领域、阶层，因此会尽量与选
委多沟通，了解诉求。若通过选管
会审查和核实，接纳其作为行政长
官选举候选人，将在竞选活动前准
备竞选政纲，期间将与社会各界广
泛交流，尤其是选委，甚至会到小

区了解情况。在竞选活动期间，亦
会有公听会、记者招待会、政纲宣
讲会等，强调自己将与竞选团队按
照法律规定，有序落实整个选举程
序。

有葡文传媒关注岑浩辉走出
原来的司法领域，其若当选特首，
如何加强与葡人社团的联系。对
此，岑浩辉表示，澳门社会将来
的发展需要大家共同努力，过往
几届特区政府做得很好，倘当选
特首，其会继续主动与社会各界
联系、沟通，包括与葡人社团接
触联系。当制定重要或牵涉面较
广的政策时，希望其管治团队多
听社会各界的意见。

行政长官选举已定于 10 月 13
日举行。选管会依法制定的“行政
长官选举日程表”除已订定行政长
官选举候选人提名期，亦已列明公
布行政长官选举投票地点的最迟日
期为 9 月 18 日，以及竞选活动期
为 9 月 28 日 至 10 月 11 日。 选 管
会主席宋敏莉早前透露，考虑使用
中国与葡语国家商贸合作服务平台
综合体作为行政长官选举场地，以
及计划于竞选活动期首日、即 9 月
28 日在该处为候选人举办政纲宣
讲及答问大会。

岑浩辉获 383 选委提名参选行政长官。

廉暑“调查四厅”专查经济财务犯罪
本报讯（记者 桂英）行政会已完

成讨论《修改廉政公署部门的组织及运
作》行政法规草案，将财务及信息调查
处升格为“调查四厅”，并撤销研究组
织部，将职能纳入廉政专员办公室的工
作范围。法规将与第 17/2024 号法律同
于二零二四年十月一日起生效。

行政会发言人、行政法务司司长
张永春介绍，为配合第 17/2024 号法律
《修改澳门特别行政区廉政公署组织
法》，特区政府制订该行政法规。

法规的主要内容包括：一、重整
廉政专员办公室的组织架构及工作范
围，撤销研究组织部，将职能纳入廉
政专员办公室；同时，将促进与特区
以外的反贪及行政申诉实体的合作和
交流，以及协调所有对外关系方面的
工作均纳入廉政专员办公室的工作范
围。二、因应反贪局财务及信息调查
处的工作量及工作的复杂性、特殊性，
法规将该处升格为“调查四厅”，负
责开展与贪污犯罪相关的经济财务犯
罪的调查工作。三、调整担任各调查
厅主管职务的要件，首席调查主任或
总调查主任可担任该厅主管职务。此
外，调整廉政公署部门的人员配备，

但职位总数目维持不变。
与贪污犯罪相关的经济财务犯罪

10 月 1 日起纳入廉政公署调查职能，
廉政公署助理专员兼反贪局局长欧阳湘
表示，经济财务犯罪调查工作相对重要，
加上现存的财务及信息调查处负责的调
查案件数量与另外 3 个调查厅相若，故
建议升格处级单位为“调查四厅”。

至于升格后的人手配备，欧阳湘
称，调查人员最顶层层级新增总调查
主任，人员数目设置 7 人。廉署架构
250 人，现时 3 个调查厅的人数相若，
而财务及信息调查处有 10 人，其余厅
处人手稍多，廉署会透过内部调拨调
整部门的人员配备，暂时没考虑增加
架构人数。

四百新更换街道名牌涉偷工减
料，市政署报警追究。

反贪局财务信息调查处升格为“调查四厅”。


